
16 Обратная связь

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 32 (235), 29 августа - 4 сентября 2007

ИНЫЕ ЧИНОВНИКИ ДЕЙСТВУЮТ
СЛОВНО ПО ПРИНЦИПУ: МЫ НЕ МОЖЕМ
ЖДАТЬ ЖАЛОБ ОТ НАСЕЛЕНИЯ,
ВЫЗВАТЬ ИХ НА СЕБЯ – НАША ЗАДАЧА

Перегруженность столичного метро-
политена общеизвестна. Как умень-
шить напряженность его работы, преж-
де всего в часы пик?

Убежден, эту проблему частично
можно решить за счет более рацио-
нального и по прямому назначению ис-
пользования так называемых хордовых
автобусных маршрутов, связывающих
между собой, как правило, конечные
станции метрополитена, на которых
сходятся два-три подобных маршрута.

В качестве примера можно привести
хордовый маршрут автобуса № 37
(ЮАО), проходящий между конечной
станцией «Красногвардейская» и стан-
цией «Теплый Стан» другой линии мет-
рополитена. Маршрут работает в режи-
ме полуэкспресса, ритмично, делает не
семь остановок до выхода на МКАД, а
всего три. Если маршрут начнет рабо-

тать с большей скоростью, оборотом и
отдачей, ему, уверен, отдаст предпочте-
ние пассажир. Что может означать од-
но: ему не нужна будет «помощь» мар-
шрутных такси № 37 и скоростного ав-
тобуса № 903с.

К тому же эту задачу можно решить
на местном уровне и при минимальных
затратах, и тогда использование хордо-
вых автобусных маршрутов станет бо-
лее экономичным и целенаправлен-
ным, сокращающим нагрузку на метро-
политен.

Для города такой проект будет орга-
низационно и экономически выгодным:
сократится число автомашин и автобу-
сов на пассажирских перевозках за
счет более эффективного использова-
ния автотранспорта в столице.

Михаил НЕФЕДОВ
читатель «МС»

Вредакцию «МС» обратилась пенсио-
нерка, инвалид 2-й группы Людмила
Петровна Ходкина и поведала о своей

беде.
Всю свою жизнь Людмила Петровна

прожила в доме 14/7 по Профсоюзной ули-
це, пока в начале 2005 года не узнала о том,
что дом признан аварийным и готовится к
сносу, а всех его жителей расселяют по но-
вым квартирам.

- Меня вполне устраивала и старая квар-
тира, - говорит Людмила Петровна, - тем
более что переезд в моем возрасте – это
лишние хлопоты и волнения. Но управа
Академического района предоставила мне
квартиру в новостройке и обещала всеми
силами помочь переехать.

Переселение назначили на март. А16
февраля Людмила Петровна подала в Се-
вастопольский телефонный узел заявле-
ние о перестановке телефона на новое
место жительства по ул. Новочеремуш-
кинская, д. 23. Вскоре пришел письмен-
ный ответ, в котором сообщалось, что «в
настоящее время нет возможности пере-
ставить телефон по техническим причи-
нам». Людмиле Петровне предлагалось
временно отключить телефон, но она не
стала этого делать: уже 6 марта управа
перевезла Людмилу Петровну из старого
дома в новый, и с того дня она не пользо-
валась телефоном вплоть до 23 мая, ко-
гда аппарат наконец переустановили.

- А 15 июня я получила письмо от компа-
нии «Ростелеком», - рассказывает пенсио-
нерка, - из которого узнала, что за неведо-
мые мне международные разговоры с Уз-
бекистаном и Таджикистаном я должна
71696 рублей! Причем эти разговоры ве-
лись с 30 марта до 14 мая, когда я даже не

имела доступа в свою квартиру, так как уже
в середине марта сдала ключи в диспетчер-
скую ДЕЗа. Естественно, я не стала платить
за то, чего не делала. Да и не смогла бы за-
платить такую сумму при моей пенсии! Все
мои попытки объяснить представителям
ОАО «Ростелеком», что я даже физически
не могла звонить, не говоря уже о том, что
никогда раньше я не звонила в эти страны,
ни к чему не привели. Каждый день по не-
скольку раз звонили операторы и напоми-
нали о задолженности. А ведь мне 84 года,
я больной человек, мне тяжело даже встать
с кровати и дойти до телефона!

В июле Людмила Петровна узнала, что
«Ростелеком» подал исковое заявление в
Гагаринский районный суд. Разбирательст-
во по этому делу длилось почти полтора го-
да, и 22 февраля 2007 года суд принял ре-
шение отказать ОАО «Ростелеком» в удов-
летворении исковых требований. Но на
этом проблемы не закончились - «Ростеле-
ком» подал дело на пересмотр. Повторный
суд длится уже полгода, и неизвестно,
сколько протянется еще.

- Мне тяжело переносить такие волне-
ния,- говорит Людмила Петровна, - я уже
дважды за это время лежала в больнице на
нервной почве.

Действительно, тяжелее всего в этом по-
ложении приходится пенсионерке, а не
компании «Ростелеком», которая офици-
ально считается лицом пострадавшим.
Сложившуюся ситуацию прокомментиро-
вал адвокат Людмилы Петровны Владимир
Хромей:

- Одно решение суд уже принял, и я, че-
стно говоря, не видел оснований для пере-
смотра дела. Я привел достаточно фактов,
оправдывающих Людмилу Петровну. У мо-

ей подзащитной проблемы с ногами, она с
трудом передвигается, а между ее старым и
новым домом расстояние около пяти кило-
метров, она просто не способна преодолеть
такую дистанцию. Кроме того, в распечатке
звонков значатся разговоры, длящиеся
почти сутки, лишь с небольшими переры-
вами. Ну как больная женщина могла вести
такие разговоры? Конечно, надо было от-
ключить телефон на время переезда, и в
этом ее ошибка. Но ведь по закону Людми-
ла Петровна не обязана была этого делать.
Не могла же она заранее предположить,
что попадет в подобную ситуацию.

Позицию пострадавшей компании мне
прояснили в отделе связей с общественно-
стью ОАО «Ростелеком»:

- Ситуация, случившаяся с Людмилой
Петровной Ходкиной, действительно не-
простая. Ведь ей предлагали отключить
абонентское устройство на тот период, по-
ка не появится возможность подсоединить
его в новую квартиру, и таким образом
обезопасить себя от телефонных мошенни-
ков. Но она приняла решение не делать это-
го, предоставив возможность подключать-
ся к ее телефону кому угодно. Найти тех,
кто вел разговоры с ее номера, теперь пра-
ктически невозможно. Многие люди просто
подставляют сами себя, не отключая теле-
фон на время длительного отъезда. И
слишком велика возможность того, что ка-
кие-нибудь хитрецы решат этим восполь-
зоваться.

Ясно, что Людмила Петровна Ходкина
сама оказалась жертвой. Но предъявлять
обвинения больше некому. И хотя она не
стала отключать телефон, но ведь никто и
не подумал пояснить ей, для чего это необ-
ходимо, предупредить. Является ли это до-
статочным основанием для того, чтобы тре-
бовать от пенсионерки расплачиваться за
этих мошенников?

Сергей НАСТИН

УПРАВА НА СТАЛЬНУЮ ДВЕРЬ
«Панфиловцы держат оборону» - так назывался материал,

опубликованный в нашей газете («МС» № 17). Речь шла о
самовольно установленной перегородке в общем коридо-

ре жительницей корпуса № 1102 Зеленограда В. Сафаровой. Дело
дошло до суда, который еще три года назад обязал ответчицу снести
перегородку вместе со стальной дверью. Но Сафарова долго и ус-
пешно игнорировала это решение. Точно так же проигнорировала и
последний срок, установленный судебным приставом для доброволь-
ного сноса коридорной самодеятельности. Дело кончилось тем, что
перегородку таки снесли, но уже совсем другие люди и в присутствии
милиции, о чем нам сообщил глава управы Панфиловского района
А. Чеботарев.

Ответ, конечно, по существу, но нас интересует не столько перего-
родка, сколько совсем другой вопрос: помог ли этот случай исклю-
чить подобные истории в будущем? Впрочем, ответ на это мы полу-
чим не из управы, а из нашей читательской почты.

ТЕЛЕФОН С ПОКУШЕНИЕМ 
НА ПЕНСИОНЕРКУ

ЭТО ПОМОЖЕТ
МЕТРОПОЛИТЕНУ

Абсурд, скажете вы? И я с
вами соглашусь. Но, похо-
же, примерно такими рас-

суждениями руководствуются в
своих действиях некоторые госу-
дарственные структуры. Иного
объяснения их действиям найти
сложно.

Центральная библиотека №
174 ЦБС «Юго-Запад» несколько
лет назад превратилась из обыч-
ного книгохранилища в один из
трех московских интеллект-цен-
тров. На ее оборудование и ре-
монт, который длился полтора
года, московскими властями бы-
ло потрачено свыше 15 миллио-
нов рублей. Сейчас помещение
библиотеки поражает красотой и
комфортом. Помимо обычного
абонемента, здесь работает ком-
пьютерный зал на 20 машин, от-
дел внутрисистемного обмена,
межбиблиотечный абонемент,
отдел краеведения, юношеский
абонемент, отдел иностранной
литературы... В штате библиоте-
ки имеются психологи, действу-
ет электронный каталог, позво-
ляющий в поисках нужной книги
не рыться в бумажках, а найти ее
через компьютер. Кроме всего
перечисленного библиотека из-
вестна тем, что стала одним из
соучредителей московского об-
щества Данте Алигьери и тесно
общается с Италией. Кстати, не-
давно распоряжением мэра Мо-
сквы Юрия Лужкова 174-й биб-

лиотеке присвоено имя этого
итальянского поэта...

Увы, всего этого великолепия
жители Юго-Западного округа
могут лишиться. В январе Фе-
деральное агентство по управ-
лению федеральным имущест-
вом (Росимущество) прислало
руководству библиотеки пись-
мо: мол, сидите вы тут без пра-
воустанавливающих докумен-
тов, и теперь мы хотим вас пе-
ребазировать, чтобы освобо-
дить свои федеральные площа-
ди согласно некоему указу пре-
зидента. Номер указа назван не
был – сотрудники библиотеки
долго его искали, но так и не
нашли. 

Интересно, правда? Более 50
лет никто библиотеку не трогал и
своих прав на ее помещение не
заявлял. Но как только там был
произведен дорогостоящий ре-

монт, сразу нашлись хозяева. 
- Наша библиотека создана 52

года назад по решению исполко-
ма Ленинского райсовета, - гово-
рит заведующая библиотекой
Светлана Барсукова. – Тогда Ми-
нистерство строительства СССР
обратилось в исполком с прось-
бой выделить землю под обще-
житие для строителей Ленинского
проспекта. У нас на руках письмо,
где исполком отвечает: земель-
ный участок под дом предоста-
вим, только пять процентов в нем
должно быть отведено для разме-
щения новой библиотеки. Так и
вышло. Общежитие построили, в
этом же доме поселилась библи-
отека, для нее и подъезд отдель-
ный сделали. После того как в
1964 году расселили строителей,
сюда переехало министерство
строительства (сейчас здесь на-
ходится Росстрой), но на наше по-

мещение никто, разумеется, не
претендовал. Есть решение ис-
полкома об отведении под библи-
отеку помещения, а такие реше-
ния рассматривались как законо-
дательные акты исполнительной
власти.

Однако сейчас Росимущество
утверждает, что решение испол-
кома в счет не идет и что поме-
щение находится в федераль-
ной собственности. Они предло-
жили нам другое помещение, но
в... Западном округе. Люди на-
столько далеки от жизни, что
даже не понимают: библиотеки
делятся по округам! Потом ста-
ли предлагать помещения в
ЮЗАО: полуразрушенный ста-
рый коллектор в Конькове, тех-
нические пристройки за ДК
«Меридиан»... Мы, разумеется,
не рассматриваем эти предло-
жения, так как настаиваем: на-

ше помещение получено по за-
кону и принадлежит нам. Мы
его не арендовали, ни у кого не
выпрашивали. На каком основа-
нии мы должны переезжать?
Уже не говоря о том, что библи-
отеку с такими новейшими тех-
нологиями трогать нельзя -
ведь переезд равен разруше-
нию. Кинуть нас куда-то в неос-
военные помещения означает
обезглавить всю библиотечную
систему округа! Да и местные
жители останутся без библиоте-

ки... Но это, похоже, никого не
волнует.

Московские власти намерены
бороться за библиотеку. Их пози-
ция ясна: никакие предложения о
переезде рассматриваться не бу-
дут. Префект ЮЗАО Алексей Че-
лышев сказал, что, если не най-
дется другого выхода, вопрос бу-
дет решаться через суд. Как бы
то ни было, тысячи читателей на-
деются, что библиотека не падет
жертвой имущественных боев.

Лидия ГРОМЕКА

ЗАЧЕМ КНИГАМ 
КВАДРАТНЫЕ МЕТРЫ?
Наш народ утратил звание самого читающего в мире, поэтому по-
ра уже упразднить такие бесполезные заведения, как библиоте-
ки или по крайней мере перебросить их куда-нибудь на выселки,
чтобы не занимали драгоценные квадратные метры.

Владимир ГРАЧЕВ,
председатель комитета по экологии
Государственной думы РФ:

1. К 860-летию Москвы важно было удержать
позитивную динамику развития городского хозяй-
ства, опираясь на поддержку горожан, испытавших
в дни 850-летия чувство гордости за свою столицу.
Эту динамику, на мой взгляд, удержать удалось.
Облик городского хозяйства Москвы после 850-ле-
тия продолжал и продолжает меняться к лучшему.
Все эти 10 лет Москву строили, обрамляли новыми
транспортными кольцами и магистралями, озеле-
няли, освещали, вели программу «Мой двор, мой
подъезд». Результат - твердый имидж одной из
красивейших столиц мира, городское хозяйство ко-
торой превратилось в современную, динамично
развивающуюся отрасль, создающую необходи-
мые условия и для быта людей, и для бизнеса, и
для производства.

2. Наведение элементарной чистоты на наших
улицах. Да, все прошедшие 10 лет и мыли, и подме-
тали столицу. Но почему-то при этом количество

урн на улицах (особенно в центре) за эти 10 лет за-
метно сократилось. Одновременно укоренялась
привычка мусорить. Люди привыкли, что улицы -
как бы «мешок», в который можно сорить совер-
шенно безответственно. И сорят. Возможно, даже
не потому, что хочется, а потому, что не привыкли
бросать мусор в урны. Это и есть, наверное, одна из
неотложных проблем городского хозяйства.

3. Скорее всего, отправлюсь на спортивные ме-
роприятия. День города заявлен ведь как «празд-
ник спорта». Почему бы в такой день не сходить на
какие-то состязания вместе с детьми или внуками?

Евгений ПУПЫРЕВ,
директор МосводоканалНИИпроект:

1. Городское хозяйство за 10 лет стало мощнее,
появились системы уборки и переработки снега,
улучшилось благоустройство столицы. Особая за-
слуга - реанимация малых рек, восстановление Яу-
зы и Воронцовского пруда. А самое главное - изме-
нилось отношение к развитию городского хозяйст-
ва. Столичное правительство инициировало строи-
тельство самых современных мусоросжигательных
заводов, создание производств по переработке от-
ходов.

2. Надо решительнее развивать дорожную сеть,
создавать систему городских скверов, их сегодня
катастрофически не хватает.

3. Я люблю Поклонную гору и часто бываю там
на праздниках. Я человек пожилой, у которого поч-
ти все родные прошли войну и многие не верну-
лись...

Герман ОЛЬШАНСКИЙ,
помощник директора филиала №7 

«Юго-Западный» ОАО МОЭК:
1. Самое значительное улучшение в теплоэнерге-

тическом хозяйстве столицы - внедрение энерго-
сберегающих технологий на тепловых станциях, в
теплосетях, на ЦТП. Нам, теплоэнергетикам, это по-
зволяет экономить газ и электроэнергию, потреби-
телям создает более комфортные условия прожи-
вания. Кроме того, улучшает экологию города. На-
пример, только один участок теплоэнергетики - га-
зовые горелки на РТС. Они совсем другие, чем 10
лет назад, более экономичные, а вредные выбросы
в атмосферу не только не превышают норму, но и
все время снижаются.

2. Проблемой остается недостаточно активное
инвестирование во внедрение новых технологий, в

частности - в реконструкцию теплопроводов, заме-
ну старых сетей на трубы нового поколения. Новые
долговечные, надежные и экономичные теплосети
решат в том числе и социальную проблему: потре-
бители не будут страдать от ежегодного отключе-
ния горячей воды.

3. Для меня самым привлекательным местом от-
дыха остается мой дачный участок.

Николай ИРШИНСКИЙ,
заместитель председателя 
совета РОСТО ЗелАО:

1. Внешний облик Зеленограда обновился: снес-
ли старые хрущобы, появилось много новых краси-
вых домов.

2. Нашим дорогам нужна «неотложка». Я это го-
ворю как автолюбитель. А то сначала кладем ас-
фальт прямо в лужи, потом без конца латаем ямы и
колдобины.

3. Мы каждый День города работаем на карто-
дроме в Назарьеве. Вот и на этот раз проведем там
соревнования по детско-юношескому автокроссу.
РОСТО организует их и создает нормальные усло-
вия для зрителей, которых бывает от 300 до 1,5 ты-
сячи человек.
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